

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 25 de julio de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Más del 40 por ciento de adultos en rezago educativo

**Nacional:** Anuncia Chuayffet que habrá programa de becas para retener a jóvenes de bachillerato

## SALUD

**Estatal:** Imparten pláticas a padres de infantes que padecen VIH

**Nacional:** Muchos problemas visuales se deben al sol

**Internacional:** Evalúa la ONU situación en El Salvador acerca del sida

## ECONOMÍA

**Estatal:** "Boquetes" en finanzas de los 33 Ayuntamientos

**Nacional:** Baja inflación por primera vez en cinco meses: INEGI

## POLÍTICA

**Estatal:** Cuernavaca firma contrato  para recolección de basura

**Nacional:** Emboscan un convoy de la PF en Michoacán

**Internacional:** Burocracia rusa mantiene a Snowden en el limbo jurídico

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Más del 40 % de adultos en rezago educativo*

El rezago educativo en Morelos, se origina principalmente por la ausencia de políticas públicas que garanticen igualdad de oportunidades para el estudio, la pobreza y la marginación; lo que ha llevado a que más de 464 mil morelenses mayores de 15 años no hayan concluido su educación básica, de los que 240 mil carecen de certificado de secundaria; 143 mil no tienen primaria y más de 81 mil no saben leer ni escribir, advierte el Instituto Estatal de Educación para los Adultos (INEA), subrayando que tales estadísticas sólo se pueden abatir con la participación de la sociedad en conjunto. En el marco del anuncio de la Segunda Jornada Nacional de incorporación, el Instituto Estatal de Educación Para Adultos, ofreció las dramáticas cifras sobre el rezago educativo en Morelos que supera el 40 por ciento de la población adulta.

**El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo).

### *Garantizan estudios de alumnos del CIDHEM*

En un diálogo abierto donde escuchó las inquietudes, respondió a dudas y estableció un canal abierto de comunicación, esta tarde, el gobernador Graco Ramírez se reunió con estudiantes y personal académico del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), reiterándoles que tienen salvaguardados sus estudios y derechos laborales, según el caso, dado que la iniciativa enviada al Congreso del Estado, su espíritu no es el de extinguir, sino crear una institución con autonomía y con mayores alcances, dejando de ser una dependencia del Gobierno del Estado. Por espacio de más de 2 horas, el Gobernador, acompañado del secretario de Educación, René Santoveña Arredondo; del presidente de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado, Alfonso Miranda Gallegos, y la directora interina del CIDHEM, Natalí Sánchez Ríos, escuchó a catedráticos y estudiantes quienes expresaron diversas opiniones sobre la propuesta presentada para transformar a este centro en un Colegio tal y como lo visualizó su fundador, Ricardo Guerra Tejada.

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3065216.htm>

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=43862:graco-aclara-dudas-y-da-certidumbre-a-estudiantes-y-academicos-del-cidhem&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43862:graco-aclara-dudas-y-da-certidumbre-a-estudiantes-y-academicos-del-cidhem&catid=42:local&Itemid=63)

### *Sólo 69 plazas docentes para 4 mil 600 solicitantes*

Apenas 69 plazas para docentes abrió el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, para ser ocupadas por igual número de aspirantes, los primeros de una lista que superó los 4 mil 600 sustentantes, se desprende del comunicado emitido por el IEBEM en el que advierte que los concursantes de plazas serán llamados en estricto orden de prelación y sólo por correo electrónico de acuerdo con las plazas para las que concursaron y obtuvieron los mayores puntajes. De acuerdo con el documento, para educación inicial y preescolar se citará a cuatro aspirantes de nuevo ingreso por nivel; para preescolar indígena a ocho también de nuevo ingreso; en primaria habrá el mayor número de convocados con 26 de nuevo ingreso, y 10 docentes en servicio; psicólogos se citará a dos ya en servicio; acompañantes musicales de preescolar, habrá uno de nuevo ingreso y dos en servicio; para educación física, se citará a cuatro de nuevo ingreso y uno en servicio. En el caso de maestros de español en secundarias, hay dos convocatorias para nuevo ingreso, en tecnologías, corte y confección, hay dos espacios también de nuevo ingreso, igual que en artes (danza) que habrá apenas tres.

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=43848:solo-69-plazas-docentes-para-4-mil-600-solicitantes&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43848:solo-69-plazas-docentes-para-4-mil-600-solicitantes&catid=42:local&Itemid=63)

### *Analiza la investigadora Sylvia Marcos el papel de la mujer en Mesoamérica*

La profesora e investigadora Sylvia Marcos presenta hoy por la tarde (19 horas) su libro Tomado de los labios: género y eros en Mesoamérica, en la Sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín Borda. Las mujeres mesoamericanas ayer y hoy son el tema fundamental de esta investigación. Sylvia Marcos es una académica comprometida con los movimientos indígenas del continente; es profesora e investigadora universitaria e impulsora de la revisión en el campo de la epistemología feminista, las religiones mesoamericanas y las mujeres en los movimientos indígenas, así como defensora de una hermenéutica, teoría y práctica antihegemónica feminista.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

## Nacional:

### *Anuncia Chuayffet que habrá programa de becas para retener a jóvenes de bachillerato*

El frenar la deserción escolar en bachillerato permitiría al país aprovechar el bono demográfico y convertirlo en su mayor ventaja, detonando su potencial de manera significativa, afirmó Emilio Chuayffet Chemor, quien advirtió: No queremos que nuestros jóvenes se aislen, se encierren en sí mismos o terminen por abandonar la escuela. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció, asimismo, que se pondrá en marcha un ambicioso programa de becas para fortalecer la retención escolar y se reforzará la detección temprana de los estudiantes que eventualmente podrían abandonar las aulas. Además, aseguró que se incrementará la oferta en las zonas rurales y marginadas del país.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano),

**El Universal**, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/sep-anuncia-ambicioso-plan-de-becas-en-educacion-superior-207884.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770806.html>

**El Universal**, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c594a3d1>

### *Más de 288 mil adolescentes ingresarán a las escuelas de nivel medio superior*

Con la publicación de los resultados del ingreso a la educación media superior en la zona metropolitana del valle de México este viernes, poco más de 288 mil adolescentes podrán ingresar al bachillerato, al eliminarse por primera ocasión el requisito mínimo de alcanzar 31 aciertos para ser asignado a alguna institución debido a la aprobación de su obligatoriedad. Javier Olmedo, vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), destacó que este año se registraron 310 mil aspirantes, de los cuales al menos 7 mil no se presentaron, mientras se estima que otros 25 mil no lograron obtener su certificado de secundaria.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano).

### *Hubo 5,700 registros en el primer día del Programa Emergente de Matrícula*

El primer día de operación del portal del Programa Emergente de Matrícula de la Educación Superior 2013-2014 se recibieron poco más de 5 mil 700 registros, para un total de 41 mil 406 espacios educativos adicionales; de éstos, sólo 8 mil 212 corresponden al sistema escolarizado. De acuerdo con la oferta presentada por la dependencia, en el portal programa emergente, los interesados podrán encontrar una oferta educativa adicional a los procesos de selección aplicados este verano en instituciones públicas de educación superior del Distrito Federal y el estado de México. Cerca de 50 por ciento de los 41 mil espacios adicionales corresponden a 20 mil lugares en la Universidad Abierta y a Distancia de la Secretaría de Educación Pública, que actualmente atiende a cerca de 45 mil estudiantes, aunque cuenta con una plataforma que le permitiría atender hasta 100 mil.

**La Jornada**, p.42, (Laura Poy Solano).

### *Anuncian protestas y plantones en rectorías*

Jóvenes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) anunciaron una serie de movilizaciones, plantones y huelgas de hambre en las rectorías y direcciones generales de las principales universidades del área metropolitana para exigir más lugares en las instituciones públicas de educación superior. Luego de una reunión en la Secretaría de Educación Pública (SEP), los jóvenes aseguraron que tras la implantación del Programa de Matrícula Emergente, la dependencia se niega a continuar con el llamado "mecanismo de ingreso en años posteriores", que en los últimos siete años ha permitido a jóvenes rechazados estudiar becados durante un año en una institución privada para reincorporarse en el tercer semestre a las públicas. "No nos vamos a quedar conformes con esta respuesta y demandamos la instalación inmediata de una mesa de diálogo con los representantes de la SEP, UNAM, IPN, UAM, de la Universidad de la Ciudad de México y de la UPN para que con ellos podamos construir un acuerdo para el ingreso a las instituciones que pueden seguir abonando el camino", señaló Atzelbi Hernández, vocera del MAES.

**Milenio**, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c5a2ada8>

**El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/excluidos-amagan-con-plantones-en-rectorias-938116.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770819.html>

### *SEP da lista de libros de textos para secundaria en ciclo 2013-2014*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer este jueves la lista de libros de texto autorizados para su uso en las escuelas secundarias del Sistema Educativo Nacional para el ciclo escolar 2013-2014. El documento publicado en el Diario Oficial de la Federación establece que los textos que aparecen en dicha

lista, emitida por la Dirección General de Materiales e Informática Educativa, fueron dictaminados en los procesos de evaluación realizados de junio a noviembre de 2012.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c5b551c5>

*Conacyt: corresponde a institución de adscripción retiro de investigadores*

La estrategia para impulsar el retiro de trabajadores que ya cuentan con la edad para ello y que forman parte de la planta académica y de investigación corresponde básicamente a las instituciones de adscripción de cada investigador, señaló el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Al fijar la postura institucional en torno al problema de la baja jubilación de la planta nacional docente y de investigadores, debido, sobre todo, a la merma en sus ingresos mensuales, el organismo gubernamental detalló que ante la heterogeneidad del sistema no se puede generar una estrategia única desde el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) para fomentar el retiro, porque lo que puede ser aplicable, requerido y conveniente para (los académicos de) una institución, puede no serlo para los de otras.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso).

## SALUD

### Estatal:

*Imparten pláticas a padres de infantes que padecen VIH*

El propósito es que las familias aprendan las reglas básicas para una buena nutrición de los pacientes con este virus. María Eugenia Nandy Lozano, Titular de la Clínica de VIH del Hospital del Niño y el Adolescente Morenense, llevó a cabo la plática mensual dirigida a padres de familia con hijos que portan este virus, con el tema "Alimentación en Niños", con el objetivo de que sus familias aprendan y conozcan las reglas básicas para una buena nutrición de los infantes y prevenir otras enfermedades. Nandy Lozano ha puesto en marcha estas pláticas con el apoyo de psicólogos y tanatólogos que ayudan para controlar las emociones de niños y familiares, intercalando temas relacionados con: Información general del VIH/Sida, adherencia a tratamientos retrovirales, efectos secundarios a los medicamentos por mencionar algunos.

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=43846:imparten-platicas-a-padres-de-infantes-que-padecen-vih&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43846:imparten-platicas-a-padres-de-infantes-que-padecen-vih&catid=42:local&Itemid=63)

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Violeta Luna).

### Nacional:

*Muchos problemas visuales se deben al sol*

Estudios de la Academia Americana de Oftalmología (AAO) demuestran que la exposición prolongada al sol incrementa el riesgo de desarrollar cataratas, conjuntivitis, degeneración macular asociada con la edad, fotoqueratitis, cáncer y otras patologías que pueden comprometer seriamente la salud ocular y la visión. Tan sólo, 18 millones de personas en el mundo padecen cataratas, de la cuales alrededor de 5% están directamente relacionadas con los efectos de los rayos UV. Por eso, la AAO indica que el uso de lentes de prescripción (graduados), gafas solares o lentes fotosensibles son de gran importancia para bloquear al 100% los rayos ultravioleta (UV), lo que permite preservar la salud y bienestar de los ojos en cualquier momento, ya sea un día muy soleado, nublado o en condiciones ambientales extremas.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770866.html>

*Exigen a Sagarpa cancelar solicitudes para siembra de maíz transgénico*

El reloj social para salvar los maíces criollos no debe estar sujeto a los tiempos de Monsanto ni a otras industrias que pretenden apropiarse de dicho cultivo estratégico para la humanidad, expusieron integrantes del Colectivo Carnaval del Maíz durante un mitin afuera de las instalaciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Demandaron no conceder los tres permisos solicitados por Monsanto para la siembra comercial de grano transgénico en 12 millones de hectáreas de Chihuahua, Durango y Coahuila. El plazo que tenía el gobierno para responder a la transnacional ya venció, señalaron.

**La Jornada**, p.17, (Matilde Pérez U.).

*Desarrollan en el IPN tecnología para tratar aguas residuales en la capital*

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollan una nueva tecnología para mejorar plantas de tratamiento de aguas residuales en el Distrito Federal, las cuales operan a la mitad de su capacidad. Miriam Rodríguez Rosales, responsable del proyecto e investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, unidad Zacatenco, explicó en entrevista que la propuesta es hacer el cambio de la tecnología de lodos activados –utilizada en la actualidad– a un sistema de medio fijo que utilice materiales de desecho,

como tubos de PVC, tubos para cabello o cuellos de botellas de refresco (PET), con lo cual los beneficios son económicos y ambientales.

**La Jornada**, p.36, (Ariane Díaz).

## **Internacional:**

*Evalúa la ONU situación en El Salvador acerca del sida*

El director del Programa de Naciones Unidas sobre VIH/Sida (Onusida) para América Latina, César Antonio Núñez, se encuentra de visita en El Salvador para evaluar los avances que ha tenido en esta materia el país. Núñez tiene previsto reunirse este miércoles con la ministra salvadoreña de Salud, Isabel Rodríguez, organismos bilaterales y otros sectores de la sociedad civil que también hacen esfuerzos por erradicar esta enfermedad, señaló un comunicado de prensa de la ONU. El enviado especial del organismo explicó que conocerá los avances en este país en la implementación de respuestas al virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) y el síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida), acordadas en 2011 durante la asamblea general.

**La Jornada**, p.43, (Notimex).

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

*"Boquetes" en finanzas de los 33 Ayuntamientos*

Se registran boquetes en los 33 ayuntamientos municipales de Morelos, dentro de los primeros diagnósticos del programa "Agenda desde lo local", donde se vierte la falta de ingresos en las comunas en las áreas de Predial, Catastro y otras. Lo anterior, informó Omar Darío de Lasse Cañas, titular del Instituto de Fomento Municipal de Morelos (IDEFOMM) que dicho programa es una herramienta que mide la calidad del desempeño de las administraciones municipales, simulando un semáforo que indica el grado en que las áreas cumplen sus funciones y responsabilidades. Por ello, en la última reunión que se sostuvo con los alcaldes y diputados se les exhortó en sentar las bases y cubrir esas necesidades en materia de infraestructura, salud y sobre todo una área que se debe de fortalecer en la recaudación de ingresos que se registran en Catastro y Predial.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3065241.htm>

## **Nacional:**

*Baja inflación por primera vez en cinco meses: INEGI*

Por primera vez en cinco meses, la inflación medida a tasa a anual se ubicó dentro del rango del Banco de México (Banxico) y del gobierno federal de 3.0-3.3 +/- un punto porcentual, al situarse en 3.53 por ciento en la primera quincena julio, por debajo del 4.09 por ciento registrado al cierre de junio, informó el Instituto Nacional de Estadística (INEGI). En su reporte, detalló que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) no presentó variación en la primera quincena de julio de 2013 respecto a la quincena anterior, por lo que la inflación fue de 3.53 por ciento.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770915.html>

*Invertirán 62 mmdp en el sector portuario; 70% será capital privado*

Durante el sexenio se invertirán 62 mil millones de pesos como piso en el sector portuario, más del 70 por ciento del capital provendrá de capital privado (45 mil millones de pesos) y el resto serán recursos federales (17 mil 500 millones), informó Guillermo Ruiz de Teresa, coordinador general de Puertos y Marina Nacional de la SCT. Destacó que las inversiones serán 60 por ciento superiores comparado con el sexenio pasado, pues el objetivo es hacer de los puertos mexicanos la "puerta que permita el funcionamiento de la economía" y eliminar la saturación de 20 por ciento que ahora tienen.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770911.html>

**Milenio**, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c51a9c6e>

**El Universal**, (Noé Cruz Serrano)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/puertos-requieren-crecer-al-doble-de-la-economia-sct-103920.html>

**La Jornada**, p.29 (Miriam Posada García)

### *Reduce la Cepal expectativa de crecimiento de México a 2.8%*

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) redujo su estimado de crecimiento para México de 3.5 a 2.8 por ciento para este año, debido a la fuerte desaceleración manufacturera que se acentuó en el primer trimestre y a la menor ejecución del gasto público. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, dijo que también se observó una caída en el flujo de remesas y de otras variables que se vieron afectadas por el efecto calendario de Semana Santa.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/770914.html>

**Milenio**, (Braulio Carbajal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c51424a8>

**El Universal**, (Mario Alberto Verduzco).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/mexico-crecera-28-dice-cepal-103925.html>

**La Jornada**, p.29 (Juan Antonio Zúñiga Susana González).

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Cuernavaca firma contrato para recolección de basura*

Logran las empresas de Sirec el respaldo de los integrantes del cabildo y firman contrato con el ayuntamiento de Cuernavaca para seguir con el servicio de recolección de basura. El alcalde Jorge Morales Barud, informó que este contrato es válido al 31 de diciembre de 2013 y, en el caso de que los tribunales ordenen que PASA siga con la concesión, se cumplirá este ordenamiento.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.8, (María Esther Martínez) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Violeta Luna).

#### *Edil de Tepoztlán da la espalda a quienes rechazan proyecto vial*

El alcalde Francisco Navarrete Conde dejó plantados a los integrantes del Frente Unidos en Defensa de Tepoztlán (FUDT), a quienes prometió encabezar a partir de este miércoles el rechazo a la ampliación de la autopista La Pera-Tepoztlán –obra a cargo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y realizada por la contratista Tradeco–, que se realiza sin el permiso de mil 800 comuneros de Tepoztlán. El gobernador de Morelos, el perredista Graco Ramírez, convocó a una mesa de diálogo a una veintena de inconformes, autoridades de Tepoztlán y estatales, a fin de “salvar” el proyecto, en el cual, dijo, se invertirán casi mil millones de pesos. Los manifestantes criticaron que el gobernador y el alcalde, así como el ex presidente municipal priísta Gabino Ríos, “sólo vean por sus intereses económicos y no por el bienestar del pueblo”. Uno de los ejidatarios recordó que Gabino Ríos renta camiones de volteo a Tradeco. Agregó que familiares de Gabino Ríos y Navarrete Conde venden materiales de construcción. En un comunicado, el gobernador Graco Ramírez dijo que de los casi mil millones de pesos que se invertirán en el proyecto, 450 millones serán para Tepoztlán. Además, subrayó, se generarán 3 mil empleos directos e indirectos en la zona Cuautla-Tepoztlán. “Esta mesa de diálogo es la respuesta del gobernador a las acciones violentas perpetradas por un grupo de vecinos de Tepoztlán contra el alcalde Francisco Navarrete”, señala el texto.

**La Jornada**, p.34, (Rubicela Morelos).

#### *Presenta gobierno denuncia contra activistas de Tepoztlán*

El gobierno estatal presentó denuncias penales contra los activistas del municipio de Tepoztlán que el martes bloquearon la autopista La Pera-Cuautla, irrumpieron en el Ayuntamiento, retuvieron al edil por más de seis horas y al final lo golpearon, como una expresión de desacuerdo a la ampliación de la vialidad a cuatro carriles. El secretario de Gobierno estatal, Jorge Messeguer Guillén, sostuvo que las manifestaciones del grupo disidente no detendrán los trabajos de ampliación, y dijo que habrá diálogo sin condicionar el desarrollo de la obra que corresponde a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). El caso Tepoztlán provocó una alerta en las autoridades estatales porque el lunes impidieron con machetes y palos en mano, el trabajo de las máquinas de la empresa Tradeco, contratada por la SCT para esta obra. El martes pretendía hacer la misma actividad, pero la secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, desplazó a policías antimotines para resguardar el sitio y replegar a los disidentes. Una vez que su plan fue desarticulado, el grupo opositor se trasladó al palacio municipal donde irrumpió. Sacaron al personal de medio nivel y encerraron al edil priísta Francisco Navarrete Conde por más de seis horas hasta que el munícipe aceptó firmar una minuta de acuerdo para sumarse a la lucha y suspender las obras.

**El Universal**, (Justino Miranda).

## Nacional:

### *Emboscán un convoy de la PF en Michoacán*

Un grupo armado atacó este miércoles al mediodía a un convoy de agentes de la Policía Federal que transitaba por la carretera costera Lázaro Cárdenas-Coahuayana, a la altura de Pichilinguillo, municipio de Aquila, lo que dejó, "según la información que tengo hasta el momento", dos agentes muertos y cinco lesionados, dio a conocer el gobernador interino Jesús Reyna García en conferencia de prensa. La agresión ocurrió cuando varias patrullas federales pasaban por Pichilinguillo y desde las partes altas aledañas a la costa sujetos les dispararon con armas largas. Los atacantes se internaron en la vegetación, mientras los lesionados fueron trasladados a los hospitales Civil y del Instituto Mexicano del Seguro Social del puerto Lázaro Cárdenas, y se les envió a Morelia en dos helicópteros. Fuentes de la PF dieron a conocer que los agentes fallecidos fueron identificados como Víctor Calva de la Cruz y Héctor Fernández Castro, ambos originarios del Distrito Federal. Apenas el martes hubo seis ataques contra policías federales en diferentes puntos de la entidad, por los cuales dos uniformados murieron y 15 resultaron heridos, además de que perecieron 20 presuntos delincuentes.

**La Jornada**, p.2, (Ernesto Martínez).

**El Universal**, (Marcos Muedano),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/suman-cuatro-las-bajas-de-la-pf-por-emboscadas-42597.html>.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/suman-cuatro-las-bajas-de-la-pf-por-emboscadas-207873.html> .

## Internacional:

### *Burocracia rusa mantiene a Snowden en el limbo jurídico*

Para quitar la presión que ejercen los medios de comunicación, ansiosos de obtener la primera imagen de video o la foto exclusiva de la salida de Edward Snowden del aeropuerto Sheremetyevo, las autoridades rusas no se dan prisa en admitir a trámite su solicitud de asilo temporal y, por tanto, posponen la entrega de la documentación que le permitiría "entrar" en territorio ruso. Su asesor ruso, el abogado Anatoli Kucherena, explicó este miércoles tras visitar a Snowden que su caso "es tan especial, tan atípico, que todavía no se ha tomado una decisión", pero reiteró que espera que, "a pesar de la burocracia", se produzca "en cualquier momento, en unos días a más tardar". Kucherena dio a entender que Snowden, antes de intentar llegar a otro país, podría quedarse un tiempo "o incluso para siempre" en Rusia, conocer el país y hasta aprender el idioma.

**La Jornada**, p.23, (Juan Pablo Duch).